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Frères  et  sœurs,  aujourd’hui,  nous  entrons  dans  le  temps  du
Carême, qui est une période de pénitence, non pas comme une fin en
soi, mais comme un chemin destiné à nous faire ressusciter avec le
Christ, à renouveler notre identité baptismale, à renaître de
l’amour de Dieu.  Pour cette raison, le Carême est un temps
d’espérance.  Le  sens  nous  en  est  donné  dans  l’expérience
fondamentale de l’exode des Israélites depuis l’Egypte vers la
Terre promise. C’est un chemin de l’esclavage vers la liberté, un
chemin d’espérance s’inscrivant dans le plan de salut de Dieu qui
veut pour son peuple la vie et non la mort. Ainsi, la Pâque de
Jésus, son exode, nous ouvre la route vers la vie éternelle : par
le don de sa vie, nous sommes sauvés de l’esclavage du péché.
Mais, le don de notre salut est une histoire d’amour, d’où la
nécessité de notre « oui » et de notre participation. Si Jésus
nous donne l’eau vive de son Esprit, il nous incombe d’aller boire
à sa source dans les sacrements, dans la prière, dans l’adoration.
Alors, à la lumière de l’espérance de la Vierge Marie qui, dans la
nuit de la passion et de la mort de son Fils, continue à espérer
en la victoire de l’amour de Dieu, commençons avec joie ce chemin
d’espérance.

Je suis heureux de saluer les pèlerins de langue française, en
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particulier les jeunes de Paris, Pignan, Saint Cloud et de Suisse
ainsi que les fidèles venant de Belgique. Que le Carême soit pour
nous un chemin de joie et d’espérance, grâce à la force de l’amour
miséricordieux du Seigneur et l’aide de la Vierge Marie, afin que
nous puissions ressusciter avec le Christ. Que Dieu vous bénisse !

 


